

**NOTA  
INFORMATIVA**

Valencia / 27 de julio de 2023

## **Los atletas valencianos aspiran a 13 medallas en el Campeonato de España de Torrent**

-Thierry Ndiakumwenayo debutará con la intención de ganar su primer título nacional, el objetivo que también persiguen Quique Llopis, Víctor Ruiz, Pablo Torrijos, Jorge Dávila, Paula Blanquer, Fátima Diame y Carmen Ramos

La pista de atletismo de la Ciutat de l'Esport Parc Central de Torrent acoge este fin de semana, de viernes a domingo (retransmitido por Teledeporte), el Campeonato de España absoluto, que reúne a los mejores atletas nacionales y de donde saldrá la selección española que disputará el Mundial de Budapest del 19 al 27 de agosto. El atletismo valenciano juega en casa y organiza por séptima vez esta competición que ha pasado tres veces por Valencia (1941, 1992 y 2001), una por Gandia (1993), una por Castellón (2015) y otra por La Nucia (2019). Los valencianos aspiran a cerca de trece medallas en un fin de semana donde se esperan máximas de 34 grados.

Una de las grandes novedades será la presencia de Thierry Ndiakumwenayo, el atleta nacido en Burundi que recibió la nacionalización española en enero y que este fin de semana, el domingo, espera ganar su primera medalla de

oro como campeón de España de los 5.000 metros. El atleta residente en Castellón, que entrena desde hace años con Pepe Ortúño, es el favorito indiscutible después de haber bajado tres veces esta temporada de los trece minutos. El pasado viernes lo hizo por última vez en Mónaco, en la misma carrera en la que su amigo Mo Katir batió el récord de Europa. Ndikumwenayo, a quien le gusta llamarse ‘The Tiger’, corrió en 12:55.47, que le coloca como el segundo español más rápido de todos los tiempos en los 5.000 metros.

Otro que es el candidato número uno al título es Quique Llopis. Subcampeón en 2019, 2020 y 2022, este debe ser su año. Sin su gran rival, Asier Martínez, ni Orlando Ortega, ambos lesionados, el de Bellreguard lidera el ranking español de los 110 metros vallas con suficiencia tras correr el sábado pasado en Madrid en 13.35. El pupilo de Toni Puig, que presenta también como aspirante a las medallas al castellonense Kevin Sánchez, se ve capacitado para bajar de 13.30 en una preparación que va encaminada al Mundial de Budapest.

Víctor Ruiz, otro que entrena con Ortúño y que también estará en Budapest, está realizando una gran temporada. Este verano ha corrido los 3.000 m obstáculos en 8:13.89, que le coloca noveno español de todos los tiempos, y además ha batido el récord de España de una distancia poco habitual, los 2.000 metros obstáculos (5:16.92). Su gran rival será Dani Arce, más rápido aún en 2023 (8:10.63), y cómo mínimo espera superar las dos medallas de bronce que obtuvo en 2021 y 2022.

Los que no están en su mejor momento son Eusebio Cáceres y Pablo Torrijos. El de Onil, que este año se ha mudado a Guadalajara para empezar a prepararse con Iván Pedroso (entrenador de Yulimar Rojas, Ana Peleteiro o Fátima Diame, entre otros), ha competido muy poco por

unas molestias en los tendones de Aquiles. Cáceres ve difícil sumar su séptima medalla de oro al aire libre. “Hace dos meses estaba muy bien, especialmente rápido, pero luego empezaron a molestarme mucho los tendones de Aquiles y por eso he ido anulando competiciones y he decidido jugármela a una carta en el Campeonato de España, que es en mi tierra. Llevo dos semanas cuidándome mucho los tendones y voy a ver si me sale. No soy demasiado optimista, pero todo es posible”.

El castellonense Pablo Torrijos, por su parte, ha perdido la regularidad de otras temporadas y sólo ha mostrado cierta solidez en un concurso en Segovia, donde saltó 16,59, lejos de su mejor marca pero suficiente para estar al frente del ranking español del año, por delante del valenciano Marcos Ruiz (16,39 también en Segovia), un puesto que le permite aspirar a su octava medalla de oro. Más atrás aparece José Emilio Bellido, que tiene ante sí la posibilidad de igualar el récord del alicantino Antonio Lora de 16 campeonatos en puesto de finalista (entre los ocho primeros), algo que no ha conseguido ningún otro atleta, ni hombre ni mujer, en la Comunitat Valenciana.

La última baza para sumar una medalla de oro está en otro caladero del atletismo valenciano, el decatlón, una prueba en la que ha habido seis campeones en los últimos seis años. El gran especialista, el alicantino Jorge Ureña, ha pedido permiso para reservarse con vistas al Mundial y hará pruebas sueltas como los 110 metros vallas o la longitud. Pero el castellonense Jorge Dávila llega con la segunda posición en el ranking del año y espera poder disputarle el título al favorito, Bruno Comín, y a otros aspirantes como Pol Ferrer o Eloi Santafé. Dávila, que entrena con Manoli Alonso, sale con el propósito de superar los 7.700 puntos (su plusmarca está en 7.657).

Tampoco conviene descuidar a otros atletas de la Comunitat como Javier Mirón, que se adentra en una de las pruebas de más calidad del campeonato, los 800 metros, con rivales de la talla de Mohamed Attaoui, Saúl Ordóñez, Adrián Ben, Mariano García o Pablo Sánchez-Valladares. O Alexis Sastre, que está lejos de su plenitud pero que ya fue campeón de España de salto de altura en 2020. O Pablo Drees, un atleta sub23 que este año ha corrido los 400 metros vallas en 50.59 y que puede estar cerca de las medallas.

## Diame contra Vicente y Ebosele

Carmen Marco, bronce en 2019 y 2022, opta a una de las medallas en los 100 metros después de que Jaël Bestué, la velocista del momento, se haya decantado por correr los 200 en Torrent. La alicantina, que se prepara en Valencia junto a Rafa Blanquer, presenta la tercera mejor marca del año (11.55) y luchará por las medallas con Elena Daniel, Lucía Carrillo o Sonia Molina.

Más difícil se le presenta a Carla Masip, la atleta del Vinaròs que no ha logrado bajar de 4.10 en los 1.500 pero que se encuentra en un gran momento de forma después de haber logrado el cuarto puesto en pista cubierta tras varios años lesionada. La castellonense ha mejorado mucho su marca personal en los 800 metros -ha llegado a correr en 2:04.60- y seguro que será una rival temible en los últimos metros en una prueba, los 1.500, donde hay tres atletas muy por encima del resto: Marta Pérez, Esther Guerrero y Águeda Marqués.

Las lesiones de Teresa Errandonea y Xènia Benach colocan a Paula Blanquer como favorita en los 100 metros vallas, aunque la valenciana no llega en plenitud ya que arrastra unos problemas en el poplíteo, un músculo de

detrás de la rodilla. Blanquer ya ha cumplido su gran objetivo de la temporada al acabar en puestos de finalista -quinta- en el Europeo sub23 que se celebró en Espoo (Finlandia), donde elevó su marca personal hasta 13.21 (novena española de la historia). Pero está todo muy igualado y hay tres atletas en tres centésimas. Por encima (aunque quedó por detrás en el Europeo), Claudia Villalante (13.20), y por detrás, Laura Banko (13.22).

Fátima Diame asegura llegar lista para librar uno de los grandes concursos del campeonato, el de la longitud. La valenciana, que entrena en Guadalajara con Iván Pedroso, aparece en Torrent con un salto de 6,81 que le concede una ligera ventaja ante dos grandes rivales como son Tessy Ebosele, flamante medalla de bronce en el Europeo sub23, que este año ha saltado un centímetro menos, y María Vicente, que ha llegado hasta 6,77 y que opta a conquistar el título nacional en cuatro pruebas diferentes (ya ha ganado en 200, triple y heptatlón). En la final habrá cinco atletas de la Comunitat Valenciana y todas ellas con marcas por encima de 6,15.

Osarumen Odeh, que no está en su mejor año, seguirá aspirando al podio en lanzamiento de martillo, donde llega con la tercera mejor marca española del año (63,85), sólo 25 centímetros por encima de la valenciana Gema Martí.

La otra gran opción a un título nacional la canaliza Carmen Ramos. La campeona de 2021 pretende acercarse a su mejor marca personal, los 5.905 puntos que en su día fueron récord de España, y disputarse el oro con Andrea Medina.

El domingo acaba el plazo para hacer la mínima para el Campeonato del Mundo de Budapest. Salvo sorpresa, serán seis los atletas de la Comunitat Valenciana que integren la selección española de Pepe Peiró. Los seis que llegan a Torrent con los deberes prácticamente hechos



Federación de Atletismo de la Comunidad Valenciana

son: Fátima Diame (longitud), Carmen Marco (4x100), Thierry Ndikumwenayo (5.000), Quique Llopis (110 metros vallas), Víctor Ruiz (3.000 metros obstáculos) y Jorge Ureña (decatlón).

Para más información:

Fernando Miñana  
Prensa FACV  
667 59 63 67  
[fernánminana@gmail.com](mailto:fernánminana@gmail.com)